
102. Generalversammlung des Ski- und Schneesportclub Gemmi Leukerbad 

20. Mai 2016, Hotel Le Bristol 

 

Traktanden: 

 1.  Begrüssung 

 2.  Wahl der Stimmenzähler 

 3.  Protokoll der letzten GV 

 4.  Jahresbericht Präsidentin 

 5.  Jahresbericht JO Alpin und Nordisch 

 6.  Kassen- und Revisorenbericht 

 7.  Mutationen  

 8.  Jahresprogramm 

 9. Verschiedenes 

    

 

Präsidentin Karin Fernandes Mateus-Lambrigger fragt die Generalversammlung an, 

ob sie mit diesen Traktanden einverstanden ist oder ob jemand Ergänzungen 

anbringen möchte. Da dies nicht der Fall ist, wird mit Punkt 1 der Traktandenliste 

angefangen. 

         

 

1. Begrüssung 

 

Präsidentin Karin Fernandes Mateus-Lambrigger:  

«Werte Mitglieder, es freut mich, euch zur 102. GV des Ski- und Schneesportclub 

Gemmi Leukerbad begrüssen zu dürfen.  

Begrüssen und bedanken möchte ich mich auch beim Hotel le Bristol Stefan Röösli 

für das Gastrecht. Speziell begrüssen möchte ich unsere Ehrenmitglied Kurt Roten» 

 

Die Einladung zur GV wurde zusammen mit den Traktanden Anfang Mai verschickt 

und ist somit statutengemäss erfolgt, nämlich mind. 14 Tage vor der Versammlung 

und innerhalb 60 Tage nach Ablauf des Geschäftsjahres.  

 

Für die Generalversammlung haben sich folgende Mitglieder entschuldigt: 

• Josef Zenhäusern 

• Patrick Grichting 

• Rudi Allet 

• Lydia & Philippe Grichting 

• Modeste Jossen 

• Gitta Geerts 

• Inge Fievez 

• Sonja Elmiger 

• Bernhard Schnyder 

• Max Braun 

• Helmut van der Laan 

• Beatrice und Alfred Lambrigger 

• Paul Weber 

• Richard Hug 

• Leonardo Loretan  



• Dominik Loretan 

 

 

Die Präsenzliste wird in die Runde gegeben und alle Anwesenden gebeten, sich 

dort einzutragen. Die Präsenzliste ist Teil dieses Protokolls und unten eingefügt. 

 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

 

Kurt Roten wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und ohne Gegenvorschlag 

gewählt. Der Stimmenzähler wird verdankt. 

 

 

3. Protokoll der letzten GV 

 

Das Protokoll der letzten GV war während der letzten drei Wochen auf der 

Homepage aufgeschaltet und ist auch am 20, Mai vor der GV aufgelegen. 

 

- Wünscht jemand, dass das Protokoll vorgelesen wird?  

 Dies ist nicht der Fall. 

- Hat jemand Fragen, Anregungen oder Ergänzungen zum 

Protokoll?  

 Dies ist nicht der Fall. 

 

Karin fragt die Versammlung an, ob das Protokoll der letzten GV so genehmigt 

werden kann.  

Jastimmen: einstimmig     Neinstimmen: 0       Enthaltungen: 0  

 

Die Präsidentin dankt der Versammlung, sowie dem Verfasser des Protokolls, David 

Kestens. 

 

 

4. Jahresbericht der Präsidentin 

 

Karin: 

«In meinem Jahresbericht möchte ich kurz auf die letztjährigen Anlässe 

zurückblicken: 

 

Am 13. Juni 2015 hatte unser Skiclub die Ehre die Delegiertenversammlung von Ski 

Valais/Wallis hier in Leukerbad durchzuführen. Wieder einmal wurden wir durch die 

hervorragende Organisation und der tollen Infrastruktur gelobt.  

 

Der 15. Gemmi Triathlon fand am 5. September 2015 statt. Durch die schwierigen 

Wetterbedingungen kam die Laufersatzstrecke zum Zug. 2016 wird voraussichtlich 

ein Kids Dua-oder Triathlon integriert (Sandro Loretan). 

 

Der Herbstausflug aufs Torrenthorn musste erneut abgesagt werden. 

 

Romana organisierte am 18.11. November den Eltern- & Infoabend Region Torrent.  



 

Erneut durften wir JO Rennen organisieren. Das Raiffeisen JO-Combi Race fand bei 

herrlichen Bedingungen am Samstag 30.01.16 statt. Das FMV Mini-JO-Combi Race 

vom Sonntag musste wegen starken Winden abgesagt werden. 

 

6. Februar 2016 fand das Füdirennen in den Oberen Maressen statt.  

 

Zum Auffrischen der Klubkasse organisierten wir am Freitag, 12. Februar 2016 eine 

Party im alten Bahnhof unter dem Motto „102  komm vorbei“.  Dekoriert wurde der 

alte Bahnhof mit Nostalgiebilder um alte Zeiten in Erinnerung zu rufen. All denen, 

die sich durch den tiefen Schnee gekämpft hatten, um den Klub zu unterstützen, 

ein herzliches Dankeschön. Gelungene Partys sind wichtig um die Kasse zu speisen 

und so die Jugend zu unterstützen.  

 

Am 27. Februar wurde das Verbandsrennen auf Torrent durchgeführt. Am Start 

waren 78 Teilnehmer und 30 waren aus unserem Klub.    

 

Einer der Höhepunkte vom vergangenen Vereinsjahr, war bestimmt der 

Schneeschuhtrail Gemmi -  Lämmernhütte vom Sonntag, 13. März 2016. Bei 

wunderbaren Wetterbedingungen starteten um 9.30 auf der Gemmi. Nach einer 2 

Stündigen Wanderung gab’s das Mittagessen auf der Lämmerhütte. Danach ging 

es zurück zur Gemmi und wir liessen den Tag im Rest. Wildstrubel ausklingen. 

 

Am Samstag den 19. März trafen wir uns zum traditionellen Clubrennen auf Torrent. 

Unter besten Bedingungen wurde ein Team Parallelslalom und ein Langlauf 

Parcours durchgeführt. Nach dem Apero auf dem Sammelplatz gab’s ein feines 

Fondue in der Rindenhütte mit musikalischer Begleitung von ChueLee. 

  

Es war ein schönes Vereinsjahr.  

 

Zum Schluss möchte ich allen Mitgliedern, die uns während dem ganzen Jahr an 

den verschiedenen Anlässen tatkräftig unterstützt haben, merci sagen. Ohne diese 

freiwillige Unterstützung wäre es unmöglich, solche Anlässe durchzuführen. Danken 

für die Unterstützung und die gute Zusammenarbeit möchte ich auch den 

Bergbahnen, der offiziellen Schweizer Schneesportschule Leukerbad, den 

verschiedenen Geschäften, Leukerbad Tourismus und der Gemeinde Leukerbad. 

 

Einen speziellen Dank möchte ich auch meinen Vorstandsmitgliedern 

aussprechen. Ihr habt während dem ganzen Jahr mit viel Engagement und 

Herzblut den Club unterstützt. Ich konnte mich immer auf euch verlassen. Merci 

vielmal!!!!!!!» 

 

 

5. Jahresbericht JO Alpin und Nordisch 

 

Für den Jahresbericht JO Alpin/Snowboard gibt die Präsidentin das Wort weiter an 

Romana Roten und anschliessend an David Kestens, der noch den Bericht der JO 

Nordisch vorträgt. 

 



Jahresbericht JO Freestyle, 

Hannes: „Mit altbekannten Gesichtern aus dem Vorwinter und einigen 

Neuzugängen ist meine Freestyle-Gruppe gewachsen, was mich schon anfangs 

Winter mit Freude erfüllt hat. Dann noch die, im Durchschnitt, regelmässige 

Anwesenheit und die mitgebrachte Motivation und Offenheit gegenüber dem 

Schneesport der einzelnen Teilnehmer, hat auch meine Motivation zum 

Unterrichten und "mit den Kiddies rocken" steigen lassen. Ich muss sagen, ich war 

erstaunt wie stark sich jeder Einzelne technisch und auch psychisch im Laufe der 

Saison entwickelt hat und so war es mir jeden Samstag aufs Neue eine Ehre mit 

den Jungen die Limits zu pushen. Rückblickend muss ich sagen, dass obwohl uns 

das Wetter zum Park-spezifischen Unterricht oft einen Strich durch die Rechnung 

gemacht hat, wir doch immer wieder Trainingsmöglichkeiten und Spass im Schnee 

fanden. Wir hatten unzählige coole Runs in Wald, Pulverschnee oder klassisch auf 

der Piste und auch das Vergnügen am Spiel mit natürlichen Obstacles wie 

Wechten und Felsabsätzen kam nicht zu kurz. Ich hoffe, dass das Interesse am 

Freestylesport und die nötige Infrastruktur weiterhin zunehmen, damit das 

vorhandene Potenzial ganz zum Ausdruck kommen kann!  

 

Mit sportlichen Grüssen!“ 

JO-Hannes 

 

Romana ergänzt die Erfolge: Lionel Röösli & Sven Vogel sind im Style Valais 

aufgenommen & Lionel hat bei einem Hip Session den 3. Platz geholt. 

 

Jahresbericht JO Alpin 

Wir hatten viele motiviert Kinder, insgesamt 90, und dementsprechend waren viele 

Leiter nötig. Es gab eine gute Zusammenarbeit mit den Torrent-Bahnen und dem 

Pisten- und Rettungsteam. 

Ein grosses Dankeschön an alle JO Leiter für ihren tollen Einsatz!  

Mini JO:  

• 20 von 25 Kinder kamen aus SC Gemmi 

• Es gibt immer weniger Kinder die Rennen fahren (6 Kinder von 25 Kindern), 

mit schwachen Jahrgängen 2006 und 2007. Jetzt kommt ein stärkerer 

Jahrgang 2008 wieder nach. 

• Gegensteuer für die rückläufige Anzahl Rennfahrer: Abklären wegen 

gemeinsam an Rennen fahren mit FC Bus um Eltern zu entlasten 

• Die Motivation und der Trainingsfleiss waren sehr gut 

• Techniktraining steht immer noch im Vordergrund. Anfangs Saison waren die 

Rennresultate durchzogen, gegen Ende Saison kam es immer besser 

Freestyle: 11 von 12 aus SC Gemmi 

JO Fun: 7 von 8 aus SC Gemmi 

JO Race: 6 von 13 aus SC Gemmi 

Dien JO Rennfahren haben gute Resultate geholt und einige Podestplätze 

herausgefahren: 

• Anina Zurbriggen: 3. Rang Walliser Meisterschaft, 1. Rang Techniktest Wallis, 

3. Rang MGP Final in St. Moritz 

• Janis Collenberg: Raiffeisen Cup OW Gesamtwertung 1. Rang, Techniktest 

Wallis 1. Rang / Sprung in die Walliser Mannschaft geschafft 

• Emil Braun: Stärkeliste Wallis Jahrgang 2001: 2. Platz 



Er hat den Sprung in die Walliser Mannschaft geschafft 

• Gian-Luca Bortis: einige sehr gute Platzierungen 

• Evan Sarbach: zwei 3. Plätze an OW Raiffeisen Cup Rennen (hört jetzt leider 

auf) 

• Anne-Sophie Loretan:  bleibt im NLZ, gute Fis Punkte gesammelt, GS: 70 

Punkte, SL: 60 Punkte. Citizen Rennen (Fis Rennen mit etwas tieferem 

Niveau):  2. Rang im SL Les Gets FRA und 3. Rang im GS St. Gervais FRA 

 

Schnupper JO:   

11 von 18 Kinder aus SC Gemmi 

 

Rennorganisation: Wie schon im Jahresbericht von der Präsidentin erwähnt, hat ein 

Raiffeisencup und Mini JO Rennen stattgefunden (letzter musste leider wegen 

schlechten Wetter abgesagt werden). Herzlichen Dank allen Helfern für den 

Einsatz! 

 

JO Abschluss: Am Ostersamstag fand eine Schatzsuche auf Torrent statt mit einem 

feinen Apéro zusammen mit Kinder, Eltern und Trainer. 

 

 

Danken möchte Romana auch allen Trainern, für den Einsatz während der ganzen 

Wintersaison.  

Dank dieser Einsatzbereitschaft ist es möglich, den Kindern den Schneesport 

schmackhaft zu machen und ihnen den Spass daran zu vermitteln. 

 

JO Langlauf  

David liest den Bericht von Melanie Fugnanesi vor: 

«Diese Saison starteten wir mit einem speziellen Training. Wir konnten am 

6.Dezember in Realp ein Biathlontraining absolvieren. Markus Segessenmann Swiss 

Ski Biathlon Nationaltrainer erklärte uns wie das schiessen und danach die 

Kombination mit laufen funktioniert. Was gar nicht so einfach war, ich selbst hatte 

grosse Mühe die kleine scheibe zu treffen. Zum Abschluss des über zwei stündigen 

Trainings absolvierten wir ein rennen mit Massenstart und strafrunden. Es war ein 

super Event wo wir sicher versuchen nochmals zu organisieren. 

Da wir Mitte Dezember immer noch kein Schnee hatten, gingen wir ins Goms im 

Nordischen Zentrum und fanden dort sehr gute Verhältnisse an. 

Am 31. Dezember nahmen wir das erste Mal mit Janek, Jerome, Kim und Lea am 

Silvesterlauf in Ulrichen teil. Wo wir einen Podestplatz erreichten. 

Der Schnee wollten einfach nicht kommen, also mussten wir auf die Gemmi 

ausweichen wo top Verhältnisse herrschten. 

Als der Schnee dann endlich da war, gingen wir wieder auf den Sportplatz und 

dann auch ins Noyer. Auch trainierten wir dieses Jahr zweimal die Woche, 

wodurch alle ein riesen fortschritt machten. Was bei unserer Truppe sehr schön ist, 

wir haben allerlei Alterskategorien Erstklässler und 3 OS Schüler und wie man hier 

sieht kann man das super kombinieren. Und jeder ist willkommen. 

Auch steht der Spassfaktor bei uns sehr hoch. Es gibt sicher strengere Trainings und 

dann aber auch wieder lockere. Aber am wichtigsten finde ich, dass sie den 

Plausch haben und gerne ins Training kommen. So kommt es ab und zu auch zu 



einer Schneeballschlacht die letzten fünf Minuten und am Schluss jeder der Hang 

hinunter rutsch oder springt. 

Gegen Ende Februar nahmen dann Kim, Janek und Lea bei stärkstem Schneefall 

am Gommerlauf teil. Es war nicht einfach und ans überholen war fast nicht zu 

denken. Aber die drei meisterten das souverän und haben sich zu Vorjahr auch 

verbessert.  

Der Saisonabschluss fand bei uns mal nicht auf schmalen Latten statt. Wir 

versuchten es mit Schneeschuhlaufe, was für manche die es das erste Mal 

machten eine echte Herausforderung war. Jedoch waren alle zufrieden und 

glücklich im Weidstübli angekommen und nach einer kleinen Stärkung ging es 

dann rasant mit dem Schlitten talwärts.  

Das war der Rückblick unsere Saison mit einer tollen Gruppe.» 

 

Karin gibt äs grosses merci an alle Trainer und erwähnt, dass dank der Einsatz von 

allen der Schneesport lebendig gehalten wird. 

 

6. Kassen- und Revisorenbericht 

 

Die Kassierin Michèle Grichting erläutert die Schlussbilanz und Erfolgsrechnung per 

30. April 2016. Das abgeschlossene Vereinsjahr weist einen Verlust von CHF 5'557.79 

aus.  Haupterträge sind Mitgliederbeiträge CHF 9'855.00, Triathlon CHF 1'288.00, 

Füdirennen CHF 1'227.35. Die grössten Ausgabeposten sind. Beiträge JO CHF 

7'400.00, Beiträge an Verbände CHF 2'500.00. Das Vermögen beträgt neu CHF 

51469.51. 

Die Buchhaltung wurde per 30. April 2016 geprüft. Die Revisoren empfehlen der 

Versammlung, die Rechnung zu genehmigen und dem Vorstand Decharge zu 

erteilen. 

 

Abstimmung: Karin fragt die Versammlung an, den Kassen- und Revisorenbericht 

anzunehmen und den Kassier sowie den gesamten Vorstand zu entlasten und die 

Decharge zu erteilen.  

Jastimmen: einstimmig      Neinstimmen: 0,       Enthaltungen: 0  

 

Sie dankt der Versammlung, sowie der Kassierin Michèle Grichting und auch den 

Revisoren Leonardo Loretan und Dominik Loretan für die geleistete Arbeit. 

 

7. Mutationen 

 

Folgende Mitglieder haben im Berichtsjahr ihren Austritt bekannt gegeben:  

Frau Hentschel Nicole 

Frau Moning-Wild Nicole 

Familie Pirlet 

 Frau  Bernath Brunella 

  

Leider mussten wir im vergangenen Vereinsjahr von folgend Klubmitgliedern 

Abschied nehmen. Dies waren: 

Ehrenmitglied Edwin Grichting 

Christine Krämer 

 



Karin bittet, dass sich alle zu einer Schweigeminute erheben, um den Verstorbenen 

ein ehrendes Andenken zu gewähren.  

 

Folgende Personen konnten im Berichtsjahr als Neumitglieder aufgenommen 

werden  

Herr Adrian   Pirlet 

Familie André & Christina   Lötscher 

Familie  Alessandro   Bittel 

 

8. Jahresprogramm 2016 / 2017:  

 

Das detaillierte & aktuellste Jahresprogramm wird auf unserer HP scgemmi.ch 

aufgeschaltet. 

 

Sa, 03. September 2016 

   

16. Gemmi Triathlon 

Neu Kids (Duathlon oder Triathlon) 

 

 So, 09. Oktober 2016 

 

   

Herbstausflug auf’s Torrenthorn  

mit Schlechtwetter 

Alternativprogramm 

 

 So, 06. November 2016 

 

   

Lotto 

Sportarena Leukerbad 

 

 Mi, 16. November 2016  

   

Eltern Informationsabend & 

Kleiderausgabe Region Torrent 

 

 Sa, 04. Februar 2017 

 

   

„103 sei dabei“ 

Alter Bahnhof  

 

 vakant 

   

JO Rennen 

 

Sa, 25. Februar 2017 

 

   

Füdirennen 

Obere Maressen 

 

So, 19. Mrz. 2017 

 

   

Klubrennen 

Torrent 

 

Sa, 01. April 2017 

   

Saisonabschluss der Region Torrent 

 

So, 02. oder 08. April 2017 

 

   

Skitag 

Gitzifurka 

 

 Fr, 09. Juni 2017 

   

Generalversammlung / 19.00Uhr 

 

 

Falls jemand Wünsche oder Anregungen für einen Ausflug oder einen Anlass hat 

oder sonst etwas vorschlagen möchte, kann dies dem Vorstand gerne mitteilen, 

damit dies ins Jahresprogramm aufgenommen werden kann. 



 

9. Verschiedenes 

 

Anträge Vereinsmitglieder müssen bis spätestens 10 Tage vor der Versammlung an 

den Vorstand eingehen. Es sind für diese GV keine Anträge eingegangen. 

 

Karin fragt wem sie das Wort erteilen kann: 

* Kurt Roten gibt ein grosses Merci für die geleistete Arbeit. Man erntet nur was 

man sät. Also weiter so… 

* Der Vorstand fragt ob Jahresprogramm und weitere Meldungen per Mail anstatt 

per Post verschickt werden können. 21 Anwesende sind für einen 

(kostensparenden) Mailversand, ein Person ist weiterhin für Postversand. Beschluss: 

beim nächsten Versand werden die Mitglieder gefragt ob sie weiterhin Briefpost 

bekommen möchten, oder lieber alles per Mail. 

* Am 25. Juni findet in Val de Bagnes die Swiss Ski Delegierten Versammlung statt. 

Wer hingehen möchte soll sich bei Karin melden. 

 

Zum Schluss bedankt sich die Präsidentin bei allen für das Interesse und für die 

Teilnahme an der GV und ladet alle zuerst zum Apéro in der Hotellobby und zum 

anschliessenden Nachtessen ein. Sie schliesst damit die diesjährige 

Generalversammlung und wünscht allen noch einen schönen Abend und ä 

Güätä. Vielen Dank. 

 

Die Präsidentin schliesst die GV um 19.45Uhr 

 


